



Nombre de alumno: Alan Hassan Moreno Hernández.

Nombre del profesor: MVZ. Guillermo Montesinos Moguel.

Nombre del trabajo: Situación de la Ganadería en Ocosingo.

Materia: Etología.

Grado: 2°

Grupo: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Ocosingo, Chiapas 12 de marzo de 2023

Producción Ganadera en Ocosingo Chiapas

La actividad del desarrollo económico en Ocosingo Chiapas, ha sido la explotación de ganado mayor, hoy se a deteriorado bastante y esta en crisis, pero en su momento llegó a desplazar a la producción de caña de azúcar, a la elaboración de panela y aguardiente, a la explotación maderera y chiclera ya la Cría-venta de cerdo.

El florecimiento de la ganadería en Ocosingo no es casual, nació en la posguerra, junto con un aumento en el consumo de proteínas animales.

Es en los países desarrollados, como Estados Unidos de América, donde el cambio en la dieta diaria favorece la triada leche, carne y huevo, sobre todo entre el ciudadano medio.

Las aves y los porcinos son especies que se adaptan favorablemente a la explotación domestica o de traspatio y los equinos son animales de trabajo, características que influyen para que un elevado numero de unidades de producción las explote.

Existen otras especies como el ganado bovino que requiere de un manejo y de mayor infraestructura para su explotación, lo anterior explica la existencia de un menor numero de unidades con cría y explotación de la especie.

También hay que señalar que los factores y elementos del clima inciden en la adaptación y por lo tanto del clima inciden en la adaptación y por lo tanto en la producción de animales, lo cual origina que la explotación de algunas especies sea característica solo de algunas regiones.

En el municipio de Ocosingo la ganaderizacion obligo extender la frontera pecuaria así como la agrícola, a partir de entonces, la vegetación original se fue retrayendo con la rapidez en favor de potreros y maizales.

La producción de leche en la entidad, es una actividad asociada a la producción de carne ya que no existen explotaciones como en las áreas templadas, en donde el objetivo es producir leche, es el tipo de clima de la entidad que no permite la introducción de razas especiales para este fin, por ello los ganaderos tienden a introducir animales de cruzas especializados en la producción de carne y cría de becerros, es decir de doble propósito.

Como se ha mencionado anteriormente, el clima es un factor determinante en la actividad de cría y explotación de animales, así por ejemplo las razas bovinas para producción de leche principalmente europeos que son propias de climas templados y fríos que no se adaptan favorablemente a los climas cálidos, por lo que su número es menor.

Por su parte, las razas de sangre cebuinas productoras de carne se adaptan a climas cálidos, lo que permite que su explotación sea mayor, el aprovechamiento de nuevos conocimientos en materia genética y la propia experiencia de los ganaderos, han permitido la obtención de animales de doble propósito, mismo que además de producir carne y leche tienen una mayor adaptación al clima y una mayor resistencia de enfermedades.

Con relación a las aves de corral, las gallinas son la especie más difundida, alcanzando su carne y huevo gran importancia alimenticia y comercial.

Conclusión

Concluyo con el tema que en la zona de Ocosingo Chiapas, hay una buena producción de animales, tanto como para fines comerciales o como consumo personal, pero lo que contrarresta a esto es el buen manejo que puede llegar a tener los animales y las circunstancias de la producción.

El análisis de la ganadería previa muestra un extremo la baja intensificación de la producción, pero aun entre los ganaderos privados se encuentran diferencias, en Ocosingo existe un par de grupos que esta en la elite local con un poder real o latente, cuya conducta productiva resulta contrarrestaste e incluso suele expresarse en alimentos políticos y particulares.

En Ocosingo se puede haber muy buena producción de estos animales pero lo que limita esto es la mano de obra y la buena atención de los animales que velen el bienestar de los animales, hoy en día son escasas las personas que en verdad le pongan empeño a su trabajo y le den un buen manejo a los animales para tener una buena producción.

Otro de los factores puede ser el clima que ye muchas razas de buena producción no son adaptables al clima o pueden ser muy propensos a contraer algún patógeno mortal para su especie o raza.